

Región de Murcia: Difusión y dinamización de las tecnologías de la información

POR TOMÁS BORCHERT MUÑOZ

Desde que en el año 1987 el Instituto de Fomento de la Región de Murcia comenzó a gestionar el Programa STAR para la Comunidad Autónoma de la Región de Murcia, ha habido una continuidad en el apoyo a las PYME para la implantación y el uso de las tecnologías de la información.

Esta política de apoyo comenzó asumiendo el IFRM la creación y gestión de proyectos en el área de las tecnologías de la información, pasando gradualmente al apoyo a los proyectos creados y gestionados por la iniciativa privada, apartándose el IFRM de asumir la iniciativa en este tipo de actuaciones, aunque manteniendo la labor de difusión y dinamización.

En el año 1987 comenzó el IFRM su andadura en las tecnologías de la información, creando el Centro CAD-CAM para el sector textil que ha sido renovado completamente en el año 1993. Desde su inicio, un total de 24 empresas tienen ya su propio sistema CAD-CAM, la mayor parte de ellas subvencionadas por el IFRM. Otras 15 empresas continúan utilizando los servicios del Centro del IFRM, mientras que todas ellas recurren a este Centro para las actividades de formación y consultoría.

La experiencia positiva en el Centro CAD textil ha llevado al IFRM a patrocinar y subvencionar la creación de los Centros CAD-CAM del calzado en Alhama de Murcia y mueble en Yecla actualmente en marcha, así como el Centro Tecnológico del Diseño, Robótica y Automatización en Cartagena.

En el año 1990, el IFRM creó la Red de Centros Servidores Videotex con el doble objetivo de ofertar sus servicios de información y bases de datos, y de generar un parque de usuarios para los servicios avanzados de telecomunicaciones que se estaban desarrollando en España.

En este sentido, hasta la fecha se han instalado 630 terminales videotex y modems multinorma.

De otro lado, en el año 1992, Cajamurcia creó con ayuda del IFRM un centro servidor desde el

cual se prevé información vía videotex y ASCII, no sólo de las actividades de esta Caja de Ahorros, sino de otras instituciones públicas. El parque de usuarios de estos servicios también está siendo apoyado por el IFRM.

Actualmente, el IFRM está incidiendo en el apoyo al acceso de las PYME a los SAT, para lo cual se tiene previsto firmar un convenio de colaboración con Telefónica, para favorecer el uso de la RDSI en gran parte de las empresas.

Otra área en la que el IFRM está prestando su apoyo financiero y su servicio de consultoría y formación es en la Transferencia Electrónica de Documentos Comerciales (EDI). En este sentido, desde 1992, el IFRM viene colaborando con la Asociación Española de Codificación Comercial (AECOC), para la difusión y adscripción de usuarios de su servicio AECOM. Por otro lado, también se apoya el desarrollo de una oferta regional de servicios de apoyo técnico a las empresas que utilizan EDI.

Hay que hacer mención expresa de la ayuda prestada por el Ministerio de Industria y Energía, Ministerio de Obras Públicas, Transporte y Medio Ambiente y Programas STAR y Telemática para el buen fin de estas actuaciones en materia de tecnologías de la información.

